

Rundschreiben

Nr. 02 | 2023

Tel. 04181-21750

Maschinenring Harburg • Parkstraße 29 • 21244 Buchholz

Verehrte Geschäftspartner, Kollegen und
Mitsstreiter

Inhalt

1. Stroh ab Feld – Preis 2023
2. Tarmstedter Ausstellung 2023
3. Sägespäne
4. Altreifenentsorgung
5. Getreide
6. Maissilage/Grassilage
7. Erneuerbare Energien
8. Versicherung Wärmepumpen
9. Zu guter Letzt

Verehrte Geschäftspartner, Kollegen und Mitsstreiter,
vor der Ernte, wie immer, unser aktuelles
Rundschreiben. Viel Spaß beim Lesen.

Stroh ab Feld – Preis 2023

Die Kalkulation der Strohpreise erfolgt immer Ende Mai. Der Düngewert unter Berücksichtigung des Humusentgangs beträgt **aktuell 34,50 €/t (Vorjahr 36,00 €/to)**. **Den Marktpreis für die neue Ernte sehen wir bei 45,-€/t lose ab Feld. Neben den aktuellen Düngerpreisen beeinflussen folgende Faktoren den Marktpreis: Angebot und Nachfrage nach Stroh aus dem Vorjahr sowie die aktuelle Entwicklung der Getreidebestände.**

Eine Abrechnung nach tatsächlichem Gewicht/Ertrag ist Standard. Besteht keine Möglichkeit zum Wiegen, haben wir gute Richtwerte für die verschiedenen Ballenformate, so dass man nach der Ballenanzahl abrechnen kann.

Sofern sie Stroh ab Feld suchen oder anbieten, sollten sie uns dies kurzfristig mitteilen.

Tarmstedter Ausstellung 2023

Auch in diesem Jahr sind wir mit unseren Kollegen aus der Elbe-Weser-Region wieder auf der Tarmstedter Ausstellung vertreten. Auf dem **Stand H2** können sie sich vielfältig informieren, mit den MR-Mitarbeitern ins Gespräch kommen oder bei einem Getränk eine kurze Rast auf dem Messerundgang einlegen. **Wir freuen uns auf ihren Besuch.** Dazu gibt es für alle Mitglieder ein kleines

Geschenk und die Möglichkeit beim **Gewinnspiel**, einen Preis zu gewinnen. Weitere Informationen finden sie in unserem **neuen Messe-Booklet**, das sie im Anhang finden, sofern sie das Rundschreiben per Mail erhalten.



Sägespäne

In der Zeit vom 15. – 30. Juli macht die Firma Heinrich Harden, unser Lieferant für Sägespäne, Betriebsferien. Bitte richten sie ihren Bedarf bzw. ihre Bestellungen danach aus. Bestellungen nehmen wir natürlich jederzeit an, im o.g. Zeitraum wird jedoch keine Lieferung erfolgen.

Altreifenentsorgung

Viele Betriebe haben das Angebot in den letzten Monaten angenommen. Entsorgt werden können Reifen bis 120cm Durchmesser mit oder ohne Felgen. Bei Interesse sprechen sie uns gerne an, wenn sie mehr als 700 Reifen entsorgen möchten.

Getreide

Momentan können wir ihnen sehr interessante Konditionen für Getreide der Ernte 2023 anbieten. Weitere Vorteile für sie: Die Ware muss lediglich lagerfähig sein, was eine Restfeuchte von bis zu 16 % zulässt. Auch wenn Partien nicht den hohen Qualitätsanforderungen des Handels entsprechen, können wir diese in den meisten Fällen ohne Preiseinbußen verwerten. Und, was besonders wichtig in der Ernte ist, es gibt praktisch keine Wartezeiten bei der Anlieferung. Haben wir ihr Interesse geweckt? Dann melden sie sich bei uns. Wir sichern schon jetzt für sie die guten Konditionen.

Maissilage/Grassilage

Aufgrund der immer noch sehr hohen Preiserwartungen der Verkäufer kommen bei Maissilage kaum Geschäfte zustande. Besonders im Biogassektor verzichtet man bei derzeit niedrigen Strompreisen auf die Erzeugung der letzten Kilowattstunde Strom und spart auf diese Weise Futter. Mit Blick auf die Maisernte 2023 müssen wir mit einem erhöhten Angebot von Maissilage der alten Ernte rechnen. Erfahrungsgemäß gibt es immer einen Bedarf die Siloplatten zu räumen. Denken sie vielleicht daher schon jetzt einmal über den Verkauf

von alterntiger Maissilage nach und melden sich bei uns.

Für sehr gute Grassilage des 1. und 2. Schnitts gibt es eine gewisse Nachfrage von milcherzeugenden Betrieben. Sollten sie solche Partien vermarkten wollen, vermitteln wir diese gern.

Öerneuerbare Energien



**DEIN E-FAHRZEUG
VERDIENT
JETZT GELD.**

Mit der THG-Prämie vom
Maschinenring.

In der Start-up-Welt gibt es immer wieder Überraschungen. Diese machen auch nicht vor der THG-Prämie für Elektrofahrzeuge halt. Leider sind einige Unternehmen, die hier mit hohen Vergütungen geworben haben, aufgrund der aktuell sehr niedrigen Marktpreise in finanzielle Schwierigkeiten geraten. Mit eQuota, das unter der Marke emobia an Endkunden herangetreten ist, ist seit 20.04.2023 auch einer der ersten und bekanntesten THG-Anbieter **insolvent**.

Wir als Maschinenringe setzen mit unserer Festpreisprämie auch weiter auf Transparenz. Als etablierter Dienstleister für die Landwirtschaft bieten wir folgende Vorteile:

Garantierte Festvergütung

- **Unabhängigkeit** von Startups wie eQuota und Schutz der Nutzerdaten
- **Keine Zahlungsausfälle** zu befürchten
- **Persönliche** Betreuung ohne Callcenter
- **Flexible** Registrierungsmöglichkeiten über verschiedene Kanäle

Und das Beste: Wir bieten unser THG-Angebot nicht nur für Fahrzeuge, sondern auch für öffentlich zugängliche Ladestationen an.

Mehr Info: maschinenringe.de/thg

Wie werden Wärmepumpen versichert?

Viele Hausbesitzer „interessieren“ sich aktuell für die Anschaffung einer Wärmepumpe. Was sie dabei nicht vergessen sollten: Diese Investition braucht den richtigen Versicherungsschutz.

Bei Neubauten oder im Rahmen einer energetischen Sanierung werden immer häufiger Wärmepumpen verbaut. Diese festverbauten Anlagen sind Teil des Gebäudes und daher über die Gebäudeversicherung abgesichert, (hier ist die Entschädigungshöhe zu erfragen)

Bei Versicherung einer Wärmepumpe ist es in der Regel egal, ob es sich um eine Luft- oder Geothermie-Wärmepumpe handelt. Wichtiger ist der

Standort der Wärmepumpenanlage. Ist die Wärmepumpe fest im Gebäude verbaut, gilt sie als Teil des Gebäudes und ist gegen alle vereinbarten Gefahren automatisch versichert. Wärmepumpen im Garten müssen meist separat in den Vertrag aufgenommen werden. Diese sollten Sie zusätzlich gegen Beschädigung durch Dritte, Elementarschäden und Diebstahl absichern. Auch die zur Anlage gehörenden Elemente wie Armaturen, Einrichtungen und Rohrleitungen unter und über Erdniveau sollten in der Versicherung der Wärmepumpe enthalten sein.

Wer zahlt, wenn meine Wärmepumpe Dritte oder die Natur schädigt? Besitzer einer Wärmepumpe haften für alle Schäden, die durch die Wärmepumpe oder deren einzelne Bestandteile entstehen. Entsteht aufgrund eines Lecks in der Wärmepumpe ein Umweltschaden, sind Sie als Besitzer haftbar. Wärmepumpen benötigen Flüssigkeiten, um die Wärme in das Haus zu transportieren. Durch Mängel oder Umwelteinflüsse kann es passieren, dass ein Leck entsteht und der Wärme- oder Kältemittelträger austritt. Gelangt diese Substanz ins Grundwasser oder in die Umwelt, kann ein Schaden entstehen.

Für die Kosten der Schadensbeseitigung, kommen der Besitzer der Heizungsanlage auf. Es besteht in der Regel Versicherungsschutz über die Privat-Haftpflicht. Die Wohngebäudeversicherung übernimmt diesen Schaden nicht.



Zu guter Letzt

Der Optimist erklärt, dass wir in der besten aller möglichen Welten leben. Der Pessimist befürchtet, dass dies wahr ist. *James Branch Cabell (1879-1958)*

Wir wünschen Ihnen einen guten Ernteverlauf.

Ihr Maschinenringteam

Andreas Hastedt
Bertram Drope
Hans-Joachim Mencke
Mirko Köllmann
Karen Stubbemann

Hannelore Damerau
Sybille Kahnenbley
Ralf-Peter Dieck
Christian Heitmann